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Орган оргбюро Ка
лининского обкома 
ВКП(б), оргкомитета 
Советов облисполкома 
по Карельскому окру
гу, Лихославльского 
РК ВКП(б) к райис

полкома
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Адрес редакций: 
г. Лихославль, 

Советская, 45. 
Тел. №№ 92 и 39.

21 августа 1937 г., суббота Цена 10 коп.

Бюро обкома ВКП(б) и президиум облисполкома считают, что даль
нейшее развертывание социалистического соревнования между райо
нами, колхозами, бригадами и колхозниками должно быть направлено 
на досрочное выполнение обязательств перед государством, успешное 
завершение всех сельскохозяйственных работ, подготовку к Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке, выполнение договора соцсоревно
вания калининских льноводов с хлопкоробами братской Узбекской 
республики к 20-ой годовщине Великой Пролетарской революции.

(Из постановления бюро Калйнинского обкома ВКП(б) и
президиума облисполкома от 7 августа 1937 года).
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Комсомолка Мария Чернова — нарядница деревообделочного цеха Калининского вагонного 
завода без отрыва от производства обучилась летному делу. Сейчас она уже имеет 60 само
стоятельных полетов, из них 7-высщего пилотажа. НА СНИМКЕ: М. Чернова перед очередным 

____________полетом осматривает мотор самолета.

ДЕМОНСТРАЦИЯ МОГУЩЕСТВА СОВЕТСКОЙ АВИАЦИИ
НА ТУШИНСКОМ АЭРОДРОМЕ В МОСКВЕ

Крылатый народ

(ве

День авиации стал традиционным 
любимым праздником „ советского 
народа. Крылатый народ демонстри
рует всему миру свои достижения, 
победы, дерзания.

18 августа, как и в прошлые годы, 
°%отни тысяч москвичей устреми

лись за город, на Тушинский аэро
дром Центрального аэроклуба 
СССР.

В правительственной ложе Цент
ов рального аэроклуба занимают места 
1ее товарищи Сталин, Молотов, Кага- 
ВД нович, Ворошилов, Микоян, Чубарь, 

Ежов, Хрущев, Буденный, Булга
нин, Егоров. Заполнена ложа дип
ломатического корпуса.
Открывая праздник, в спокойную 

еР высь неба плавно уплыл воздуш- 
3,1 вый шар с гигантским портретом 

товарища Сталина. Бескрайний 
аэродром разразился восторжен
ными аплодисментами. Над летным 
полем, над пригнувшимися самоле
тами, над народом плыл портрет 
человека, имя которого неразрывно 
связано с ростом и победами всей 
страны с замечательными успе- 
хами нашей авиации. Вслед за 
портретом товарища Сталина воз
душные шары подняли над полем 
портреты товарищей Молотова, 
Калинина, Ворошилова, других 
членов Политбюро и ЦК ВКП(б). 
Сотни тысяч зрителей восхищенно 
взирали на невиданную галлерею 
портретов своих любимых вождей.

А затем небо превратилось в 
гигантскую арену показа мастер
ства, мужества, опыта, чудесной 
советской техники. Быстро и чет
ко с земли поднялась бригада 
учебных самолетов, руководимая 
майором Смуровым. За штурвала
ми сидели пилоты аэроклубов, 
обучившиеся летному делу без 
отрыва от производства.

Индивидуальный пилотаж сме
нялся групповым, групповой за
канчивался индивидуальными вы
ступлениями планеристов.

Но это было лишь начало празд
ника. Над полем стремительно 
проносились десятки новых машин: 
учебных, спортивных, тренировоч
ных.

Наглядно и ярко был показан 
рост гражданской авиации.

Высший пилотаж
Заключительным и блестящим 

номером первого отделения был 
полет Владимира Коккинаки на 
скоростном двухмоторном транс
портном самолете конструкции 
Ильюшина. С бешеной скоростью 
промчавшись над аэродромом, Кок
кинаки погнал свой тяжелый ко
рабль в небо, с д е л а л  одну 
за другой несколько безукоризных 
мертвых петель, заложил несколь
ко глубоких выражей, блеснул ве
ликолепными боевыми разворотами 
и приземлил свою летающую махи
ну с такой легкостью, как будто 
это был учебный самолет.

Внезапно мирная жизнь аэрод
рома нарушается тревожным сигна
лом. Резкая сирена возвещает о 
приближении авиации „противни
ка".

Не дожидаясь появления „вра
га", на борьбу с ним взлетают 
истребители „обороны аэродрома". 
Над аэродромом появились штур
мовики и истребители „противника". 
Ими комчндует комбриг Ионоз. 
„Противник" прорывается и начи
нает „бомбить" аэродром. Взлета
ет вторая группа истребителей 
„обороны". Взоры сотен тысяч 
зрителей обращены к небу. С нап
ряженным вниманием все следят за 
„схваткой" истребителей: мужество 
столкнулось с мужеством, отвага 
с отвагой, мастерство с мастерст
вом. Лучшие качества летчиков- 
истребителей проявились здесь с 
необычайной отчетливностью. Рядо
вые военные летчики показали на
роду, на что они способны!

Сбою  задачу самолеты под ко
мандой комбрига Ионова выполни
ли. С победным гулом проносятся

над летным полем машины—легкие* 
„маленькие птички", как называли 
их зрители, скоростные бомбарди" 
ровщики, т я ж е л ы е  бомбовозы, 
частица грозных и великих воз
душных сил революции.

* **
Еще через несколько минут над 

полем опять появилась бригада Во
енно-Воздушной академии имени 
(Жуковского. Самолеты шли-, обра- 
|зовав своим строем любимое и 
близкое всем имя: „СТАЛИН". Аэро
дром зааплодировал — стальное 
крылатое имя плыло над землей, и 
казалось, что оно видно всему ми
ру. Самолеты вскоре вновь верну
лись, образовав четыре гордых 
буквы—„СССР*.

В небе становилось тесно. А на- 
1 до было дать место для звена ис
требителей Героя Советского Сою
за Павла Рычагова. Звено это 
скромно поднялось в воздух и че
рез мгновенье овладело вниманием 
сотен тысяч людей. Рычагов летел, 
положив самолет на крыло. Кажет
ся, что если машина повернется 
еще на один градус—Герой Совет
ского Союза полетит вниз. Но опа
сения напрасны—летчик владеет 
своим истребителем с поразитель
ной легкостью.

* *

Необыкновенный, чудесный празд
ник окончен. Это был блестящий 
и убедительный парад авиацион
ных сил советского народа, мастер
ства пилотов сталинской выучки, 
изумительной техники страны со
циализма. Он показал, что совет
ский народ является поистине 
крылатым народом, уверенно гос
подствующим над воздушным оке
аном, омывающим земной шар.

Правительство отметило хоро
шую организацию воздушного па
рада и выразило благодарность 
всем организаторам и участникам 
авиационного праздника на Тушин
ском аэродроме.

ПРЕДОКТЯБРЬСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ, БРИГАД, ЗВЕНЬЕВ

Главное, не успокаиваться
Колхоз им. Чухновского в 

Хмельниковском сельсовете зани
мает первое место по ходу убо
рочных работ. К 19 августа лен с 
18 гектаров вытереблен и около-, 
чен, с площади 12 гектаров— 
разостлан; рожь убрана, зернопо
ставки государству и натурплата 
МТС выполнены. Площадь для 
озимого сева была подготовлена 
своевременно. Сейчас развернут 
массовый сев кондиционными семе
нами. Ячмень и яровая пшеница 
сжаты, убираюг овес.

— Работ у нас, — говорит бри
гадир Татьяна Гурьянова, —- оста
лось не очень много. Но было 
время когда не знали за что брать
ся: рожь поспела и лен требовал 
быстрой уборки. Только мы не 
растерялись — собрали производ
ственное совещание бригады, об
судили на нем как организовать 
уборку, чтобы не допустить по
терь. На этом совещании Арсень
ев Федор дал обязательство рожь 
и пшеницу сжать жнейкой. К не
му выделили звено вязальщиков 
в 5— 6 человек, а остальных кол
хозников переключили на тереб
ление. Дело пошло. Но с каждым 
днем рабочих рук требовалось все 
больше и больше. Нужно произво
дить околот и расстил, а людей 
нет. Опять пришлось делать пере
становку. На околот и расстил 
поставили подростков и стариков. 
Работа закипела. Подросток Петя 
Щуков ежедневно окалачивает от

700 до 800 снопов, при норме 300 
снопов, Белугин Василий дает 800 
и больше. Колхозница Елена Ка
релина с подростком вытеребила 
2,30 гектаров льна и окотила 
12.000 снопов, одновременно рабо
тает на МТФ.

Опасность миновала. Рожь и 
лен убрали почти в одну пяти
дневку.

Члены сельхозартели им. Чух
новского встретят 20-ю годовщи
ну Великой Пролетарской револю
ции полным завершением сельско
хозяйственного года, выполнением 
всех обязательных поставок госу
дарству. Сейчас на обмолоте ржи 
13 человек намолачивают по 24—25 
центнеров в день, выполняя норму 
выработки на 130—140 процентов. 
Колхозница Екатерина Ушанова 
внимательно следит за качеством 
расстила и даблюдает за вылеж
кой льна. Она готовит льноволок
но 26 номера.

Однако колхоз имеет серьезные 
недостатки: не на всех работах 
еще ведена индивидуальная сдель
щина, поэтому не знают лучших 
колхозников и стахановцев.

Если этот серьезнейший недо
статок будет устранен и введут 
индивидуальную сдельщину, орга
низуют соцсоревнование, колхоз 
им. Чухновского выйдет в число 
передовых не только в районе, но 
и в округе.

К. Боровой.
Лихославль.

0 плане зяблевой пахоты 
под яровые посевы 1938 года

Постановление президиума Калининскою областного испол
нительного комитета советов РК и КД от 16 авгу ста!937 года

1. Утвердить план зяблевой па
хоты под яровые посевы 1938 го
да в разрезе районов и округов 
области на площади 1.150 тыс. гек
таров, в том числе по колхозам, 
обслуживаемым МТС —950 тыс. гек
таров.

2. Обязать райисполкомы, райзо 
и директоров M IC в пределах 
установленного плана зяблевой па
хоты обеспечить:

а) глубокую пахоту всех площа
дей под посевы льна, пшеницы, 
зерно-бобовых культур и картофе
ля;

б) обязательную вспашку под 
зябь на полную глубину площадей, 
подвергнутых предварительному 
лущению (особенно под семенные 
участки озимых культур 1938 года);

* *
План под'ема зяби по колхозно-

крестьянскЪму сектору для Карель
ского округа утвержден президиу-

в) полное использование МТС на 
вспашке зяби всего наличия плугов 
с предплужниками.

3. Обязать райисполкомы и рай
зо довести план зяби до каждого 
колхоза не позднее 20 августа с. г.

4. Срок окончания зяблевой па
хоты установить 1 октября, а гГод 
посевы льна—20 сентября.

*5. Предложить облзу в 2-днев
ный срок довести до каждой МТС 
план вспашки зяби тракторами с 
учетом обеспечения выполнения 
каждой МТС годового плана трак
торных работ.

Зам. председателя Калининского 
облисполкома КЛИМЕНКО.

Секретарь Калининского облиспол
кома ГУСИХИН.

*
мом Калининского облисполкома 
следующий: всего 76.000 гектар, в 
том числе в зоне МТС 68.000 гек
тар.

' За границей
На фронтах в Испании

ПАЛАТКА ПАПАНИНА 
НА ПАРИЖСКОЙ ВЫСТАВНЕ

Для советского павильона на 
Международной выставке в Пари

ж е  Главное управление Северного 
'морского пути приготовило новый 
экспонат. Это точная копия палат
ки Г е р о я  Советского Союза 
И. Д. Папанина и его товарищей, 
которая сейчас находится на дрей
фующей льдине в районе Север
ного полюса.

Палатка выполнена заводом „Кау
чук". Несколько дней она находи
лась на территории радиоцентра 
Главсевморпути в подмосковной 
деревне Теплый Стан. На-днях па
латка будет §тп]М1Л*1 а в Париж.

На восточном (арагонском) фрон
те продолжается частичное на
ступление республиканских войск. 
Республиканцы заняли деревню 
Сафрилья (в 40 километрах к юго- 
западу от Теруэля).

В Лас Ломас республиканцы так
же значительно продвинулись впе
ред и сейчас находятся в двухсот 
метрах от позиции мятежников. 
Республиканцами занята гора Лас 
Сантос и захвачено вооружение 
мятежников. На северном фронте 
17 августа мятежники продолжа
ли свои атаки в районе Рейноса 
(на сантандерском участке). Им 
удалось проникнуть в город, где

сейчас происходят ожесточенные 
бои. Республиканские войска от 
ступили в горы к северу. Подтянув 
войска и вооружения республи 
канцы предприняли контратаку на 
передовые отряды мятежников и 
отбросили их, нанеся тяжелые по
тери.

На астурийском участке в квар
тале Пуэртануевз города Овиедо 
республиканцам удалось 17 авгу
ста взорвать мину, подведенную 
под дома занятые мятежниками. 
Несколько домов разрушено и за
севшие в них фашисты уничто
жены.

(ТАСС)

Португалия порвала дипломатические отношения с Чехословаиией

С ев ец — стахан овец
Высокую выработку на севе 

озимых дает тракторист Волков 
Березовского отряда, Толмачевской 
МТС. Включившись в предок
тябрьское соревнование, он на 
тракторной сеялке систематически 
перевыполняет нормы. Вместо 10 
га по норме в день Волков высе
вает по 14—18 га. Сезонный план 
озимого сева на 19 августа выпол
нил на 84 процента.

По примеру Волкова высокую 
выработку на севе озимых дают 
трактористы этой же МТС Зверев 
и Смирнов. Зверев за два дня ра
боты посеял 32 га, Смирнов за 
то же время — 25 га.

В. Соснов.

ЗАКОНЧИЛИ GEB ОЗИМЫХ
Колхоз „Свобода" первым в Мак

сатихинском районе закончил сев 
озимых. Сев произведен сортовыми 
семенами высокой кондиции на 
хорошо обработанной почве. Успеш
но проходит уборка яровых.

Гидин.

Английская печать сообщает, что 
Португальское правительство пор
вало дипломатические отношения 
с Чехословакией. Судя по опубли
кованному португальским прави
тельством сообщению, причиной 
разрыва дипломатических отноше
ний с Чехословакией послужило 
следующее: Португалия предоста
вила Чехословацкому военному за

воду Сбройовка крупный заказ на 
пулеметы, однако, Чехословацкое 
правительство не разрешило заводу 
поставлять оружие Португалии вви
ду позиции занятой португальским 
правительством в вопросе невме
шательства в испанские дела.

Португальский посланник выехал 
из Чехословакии.

(ТАСС).

КОНФИСКАЦИЯ ШЕСТИ ЯПОНСКИХ, ПАРОХОДОВ В КИТАЕ
Токио, 18 августа (ТАСС). Японс

кое агентство Домей Цусин сооб
щает, что китайские войска 18 ав
густа конфисковали шесть японс
ких парохвдвв на пристами в Пу-

туне и увели их вверх по реке Ван- 
пу. В полдень китайские власти 
приступили к потоплению этих па
роходов с целью заграждения 
русла реки Ваылу.

Сдают картофель 
государству

Колхоз „Огиз", Лихославльского 
района, приступил к сдаче карто
феля урожая 1937 года в счет го
сударственных поставок, сдано 
65 центнеров. Начал выполнение 
обязательных поставок картофеля 
и колхоз им. Покровского.

Выгодность сдачи картофеля сей
час большая, так как цена за сдан
ный картофель до 1 сентября по
вышена вдвойне. Это учли колхо
зы „Огиз" и им. Покровского.

Таупек.

Недопустимо затягивают 
озимый сев

На 15 августа план озимого се
ва по округу выполнен только на 
23 проц. План первой пятидневки 
выполнен на 46 проц. Лихослзвль- 
ский и Козловский районы посея
ли только 14,5 проц. общего пла
на и около 30 проц. плана первой 
пятидневки.

Более благополучно обстоит де
ло в Рамешковском районе, но и 
там план первой пятидневки вы
полнен лцшь на 66 проц. Очень 
серьезные опасения внушает со
стояние озимого сева.

Мэшинотракторные станции ок
руга должны были засеять за пер
вую пятидневку 5.280 гектаров ря
довым севом, а посеяли 232 гекта
ра, т. е. 4,4 проц. плана.

Можно привести и такие циф
ры: за первую пятидневку озимо
го сева МТС Лихославльского 
района, имея 18 сеялок, засеяла 
И гектаров, МТС Рамешковского 
района (при 20 сеялках) засеяла 
29 гектаров, Козловская МТС (при 
9 сеялках) посеяла 11 гектаров и 
т. д.

Приведенные выше цифры гово
рят о том, что вопросы сева не 
особенно волнуют земельных ра
ботников Лихославльского и Коз
ловского районов.

Недопустимо такое безобразное 
отношение к использованию рядо
вых сеялок. МТС должны мобили
зовать все свое внимание на вы
полнение плана рядового сева ози
мых.

Гвоздик.
Ст. агроном ОкрЗУ. х

О ходе уборочных рзбот 
я озимого сева в Козловском 

и Лихославльской районах
Решение оргбюро обкома ВКП(б) 

по Карельскому округу от
20/VIII 37 г.

1. Отметить совершенно неудов
летворительный ход уборки уро
жая и озимого сева в Козловском 
и Лихославльском районах. Коман
дировать для помощи в Козлов
ский район бригаду во главе с 
председателем оргкомитета советов 
тов. Феоктистовым и в Лихославль
ский район бригаду во главе с секре
тарем оргбюро обкома ВКП(б) тов. 
Трифоновым.

Обязать райкомы партии за 
кончить расстил льна в два дня 
[ сев озимых к 25 августа. 
Секретарь оргбюро Калининского обкома 

ВКП(б) по Карельскому округу
В. Иванов,



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

После перевыборов
Партийная организация железно

дорожного транспорта ст. Лихо
славль до отчетно-выборного со
брания работала плохо. Излюблен
ными „методами" руководства быв
шего секретаря парткома Шилина 
были голое администрирование, 
грубость, зажим критики и само
критики. В результате партком 
оказался совершенно оторванным 
не только от беспартийных масс, 
но он растерял и своих коммунис
тов. На отчетно выборном партий
ном собрании все это было вскры
то и избранный состав парткома, 
Шилина даже не включили в спи
сок кандидатов для тайного голо
сования.

Все вскрытые на отчетно-выбор
ном собрании, отрицательные сто
роны в работе организации учел 
новый состав парткома. С первых 
же дней во главу угла своей ра 
боты новый партком поставил вы
полнение решений этого собрания, 
которые внесены на основе реше
ний февральско-мартовского Пле
нума ЦК ВКП(б) и указаний тов. 
Сталина.

Если до отчетно-выборного со
брания парторганизация железно
дорожного транспорта ст. Лихос
лавль плохо боролась за повыше 
ние идейно-политического уровня 
коммунистов и сочувствующих, ес
ли совершенно не замечали роста 
отдельных коммунистов, то теперь

и о вопросах, которые будут об
суждаться на нем.

Хорошо налаженное руководство 
парткома коммунистами и сочув
ствующими, повседневная связь с 
ними л правильная расстановка 
партийных сил дают свои плоды и 
в массово-политической работе с 
рабочими. Во всех цехах оживлен
но изучают „Положение о выборах 
в Верховный Совет Союза ССР". 
Хорошую организацию этого дела 
парткомом отметило бюро Лихо
славльского райкома ВКП(б). Для 
политико-массовой работы среди 
рабочих партком выделил 12 
специальных чтецов-беседчиков, ко 
торые каждую декаду собираются 
на инструктивные совещания. Каж
дый из них получает от парткома 
специальное задание—график, в 
котором указывается число, время 
проведения бесед и тема. Если же 
в этих графиках указана более 
сложная тема беседы и партком 
знает, беседчик не в силах прове
сти по ней занятия, то здесь же 
указывается, что беседу будет про 
водить представитель парткома. 
Через эти „графики" контролирует
ся и выполнение заданий.

Партком нового состава учел 
все ошибки прошлого руководства 
и сейчас серьезно занялся партий
ной работой. Однако не следует 
полагать, что в парткоме все глад
ко, что здесь нет никаких недо-

совершенно обратная картина, j статков. Взять, например, такой
Учебой охвачаны все члены партии, 
кандидаты в члены ВКП(б) и со
чувствующие. Партийный комитет 
уделяет этому делу много внимания, 
ставя вопросы учебы на заседаниях 
парткома и на общих собраниях. 
Секретарь парткома тов. Самсонов 
всегда точно знает кто и как из 
коммунистов посещает занятия 
партийных школ, кто и как усваи
вает проработанный материал. В 
результате живого руководства 
кружок по ленинизму и кружок по 
изучению истории ВКП(б) уже 
полностью закончили программу и 
с сентября переходят на другую 
форму партийной учебы. Изучая 
членов парторганизации,их способ
ности работать над книгой и сос
тавлять планы-конспекты, партком 
вынес решение организовать кру
жок из коммунистов, задача кото
рого—научить их работать над кни
гой и составлять планы-конспекты.

Хорошо зная своих коммунистов, 
партком правильно нагружает пар
тийной работой каждого. Напри
мер, члены ВКП(б) Павлов и Но
вожилов, которые раньше счита
лись пассивными, теперь имеют на
грузки и хорошо с ними справ
ляются. Павлов руководит работой 
организации СВБ, а Новожилов 
кружком по овладению большевиз
мом командным составом -ст. Ли
хославль. Кандидаты в члены ВКП(б) 
Смирнов, Хропов и др. неплохие 
чтецы-беседчйки среди рабочих. 
Раньше же они считались слабыми, 
им не доверяли.

Если раньше партийные собра
ния проводились часто без пред
варительных извещений со сторо
ны парткома, то теперь каждый 
член парторганизации знает о со
брании за два—три дня, так же, как

П А Р Т К О М ,  
ЗАБЫВШИЙ О ЧЕЛОВЕКЕ

ЗАКОЛДОВАННЫЙ
КРУГ

важный вопрос в работе парторга
низации, как систематическая про
верка исполнения. Она еще не вве
дена в систему, не ставится спе 
циальным вопросом на заседаниях 
парткома и на общих собраниях 
(на общем собрании после перевы
боров этот вопрос ставился только 
один раз). Правда, секретарь парт
кома тов. Самсонов и другие чле
ны парткома ежедневно беседуют 
с людьми, проверяя как они выпол
няют порученную им работу, но 
парторганизация в целом не знает, 
и н е ‘проверяет. В результате от
дельные коммунисты, как т. т. Бен
дер, Комиссаров Е. А. и Силаев, 
недостаточно работают над собой 
и не всегда аккуратно выполняют 
поручения. Между тем т. т. Бен
дер и Силаев—кандидаты в члены 
ВКП(б), они должны готовить себя 
для перевода в члены партии.

Если партком учтет этот серьез
ный недостаток, то, безусловно, ра
бота пойдет еще лучше.

Следует отметить, что райком 
ВКП(б) оказывает сейчас большую 
помощь железнодорожной пзртор-

В Лихославльскую трикотажную 
артель „Коллективный труд" област
ным правлением трикшвейпромсою- 
за т. Синицина прислана на долж
ность мастера. Хорошая производ
ственница, инициативная женщина, 
но совсем неопытная в обществен
ной работе. Синйцина в первой 
беседе с руководителями артели 
сказала о себе:

—Имею большой стаж работы 
по трикотажному производству, но 
малограмотна и плохо политически 
развита.

Казалось бы, партком обязан был, 
чутко отнестись к ней и вовлечь в 
общественную работу, постоянно 
оказывая помощь. Однако этого не 
поняли парткомовцы. Собравшись 
в своем кабинете, они решили 
„назначить** Синицину предместко- 
мом, а вскоре общее собрание ра
бочих утвердило это решение. Так 
Синицина стала председателем 
месткома.

С тех пор прошло 8 месяцев. За 
это время многое в артели измени
лось. Количество рабочих возросло 
до 300 человек. Выросли новые 
люди—стахановцы, ударницы. Повы 
силась политическая активность 
рабочих артели. Бее это обязы
вает местком умело и оперативно 
руководить всей профсоюзной 
жизнью предприятия, но неопыт
ная профработница Синйцина не 
справляется с работой, а партком 
ей не помогает,

Однажды т. Синицина пришла в 
партком, к секретарю Миловидову 
и заявила:

—Я считаю, что рабочего Федо
рова уволили неправильно.

Миловидов посмотрел на нее 
и бюрократически ответил:

— Это дело хозяйственника, и в 
такие вопросы я не вмешиваюсь.

Рабочего не восстановили. Боль
ше в партком Синицина не ходи
ла, а он ее забыл.

В артели совершенно не развер
нуто социалистическое соревнова
ние. Со стахановцами работы ни
какой не ведется. Рабочие артели 
не знают, какие события происхо
дят в нашей прекрасной стране. Ни 
агитаторов, ни чтецов в цехе не 
найдешь. Нет ни одной школы, 
кружка. Беседы проводятся раз в 
полгода. Стахановка т. Степанова 
говорйт:

—К выборам советов в артели не 
готовятся. „Положение о выборах 
в Верховный Совет" я слышала по 
радио, но поняла плохо. В арте
ли же нам никто не рассказы
вает о выборном законе.

То же заявили работницы Самой
лова, Матвеева и Сосновйцкая.

Отсутствие культурной и поли
тической работы, отсутствие заботы 
о человеке привели к тому, что в 
артели большая текучесть рабочей

ОБСУЖДЕНИЕ ПО ПОЖЕНИЛ О ВВЕДЕНИИ ПРАВИЛЬНЫХ
СЕВООБОРОТОВ

\ I
За столом сидит окружной судья 

т. Скобелев. Перед ним—эскиз 
здания, которое должен занять 
окрсуд и окружная прокуратура. 
Над этим эскизом он сидит уже 
вторую неделю. Ему он отдает 
все.

—Нельзя работать, нет помещения, 
—говорит судья.—У нас подобраны 
кадры, отпущено 20.000 рублей на 
переоборудование, на ремонт дома, 
но работать еще нельзя.

—А скоро кончат ремонт?
—Нет. Но мы не будем этого 

ждать, начнем работу в помеще
нии народного суда.

—Почему же вы не работаете 
сейчас?

—Ведь нельзя работать в поме
щении нарсуда! Тесно.

—Да, но и как вы сказали, 
все-таки будете работать именно 
в помещении нарсуда.

—Правильно. Как только будут 
подобраны полностью кадры.

-т-Но ведь кадры у вас есть?!
—Есть. Но нет помещения, ра

ботать негде.
Из этого заколдованного круга 

т. Скобелев не находит выхода. 
Он мечется как белка в колесе, 
но основных своих обязанностей 
не выполняет так же, как и его 
штат.

Половина здания, предназначен
ного для окружного суда и окруж
ной прокуратуры, свободно, но 
там еще не производится ремонт. 

В районах округа уже начались

Почвы и севообороты в Максатихе
Внесенный проект комиссий Нар- 

комзема^и Наркомсовхозов СССР 
о введении правильных сёвообо 
ротов нашел широкий отклик сре
ди работников сельского хозяй
ства, которые обсуждая этот про
ект, критикуют ранее введенные 
севообороты, вносят много пред
ложений и практических советов.

Максатихинский район отнесен к 
льноводно-молочно - животноводчес
кому направлению. Но существую
щие севообороты в некоторых 
колхозах не отвечают всем требо
ваниям по повышению урожая льна, 
полного обеспечения скота кор
мами. В колхозах района введены 
три севооборота — шестипольнщй, 
семи и восьмипольный.

Чтобы получить высокий и устой
чивый урожай льна, зерновых, 
так же поднять на должную высо
ту животноводство нужно в кол 
хозах ввести правильные севообо
роты

В Максатихинском районе лен в 
большинстве.колхозов родится хо
роший, но для дальнейшего под
нятия урожая льна нет надлежа 
щих условий, нарушался севообо
рот: клевер сеялся не целыми по
лями, а наполовину, или 65 про
центов поля. Следовательно, лен 
сеялся наполовину по клеверу, а 
остальная площадь льна—сеялся по 
пропашным или зерновым. Между 
тем практика многих лет показа
ла, что посев льна по клеверищу

ämbii 
ivn > 
jjöin 
iran 
Ien z 
izen

В почвенном отношении район 
представляет следующее: 25—39 
процентов площади пашни—средние 
и легкие суглинки. В остальной 
площади почвы преобладают су- Izeld 
песчаные и песчаные. Поэтому Izova 
севообороты должны вводиться в I|Vt, < 
каждом колхозе в зависимости от |kkul 
состояния почв.

Будет целесообразным, если на 
суглинистых и супесчаных почвах 
ввести- семипольный севооборот, 
причем целое поле занимать кле
вером и обязательным оставлением
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чистого пара. На наиболее легких I—T

отчеты судей, однако, т. Скобелев дает наибольший урожай волокна

ганизации и связь между ними сей- 1 силы, слабая производительность
час неплохая: не бывает ни одного! тРУДа- Только за первое.полугодие

J  простой выразился в 2816 рабочихсобрания на транспорте без пред 
ставителя райкома ВКП(б). Первый 
секретарь райкома тов. Новиков 
лично бывал на нескольких партий
ных собраниях и повседневно по
могает парторганизации. Раньше 
же (до выборов) представителей 
райкома здесь видели редко.

В. Бушуев.

дней, не додано продукции на 
168.960 рублей. Руководители ар
тели забыли, что выполнение прог
раммы зависит от самих людей, от 
работы с ними. Следуя указаниям 
последнего Пленума ЦК ВКП(б)
парторганизация артели должна 
построить свою работу так, чтобы 
каждый рабочий артели чувствовал 
заботу о нем.

Н. Луговой.

предполагает иное
—Отчеты начнутся после 20 ав

густа,—уверенно заявляет он,—Мы 
поЯетем по районам своих предста-. 
вителей.

—Ведь в Новокарельеком районе 
уже был отчет, —бросает реплику 
народный судья т. Носов,—только 
от окрсуда никого не было.

—Как,, уже отчитывался? — Ис
кренне удивляется окружной судья. 
А я и не знал!

До сих пор в окрсуде не подоб
раны кадры, об этом не заботится 
Скобелев. „Было бы здание, а кад
ры будут".

Окружной суд до сих пор еще 
не приступал к разбору кассаций. 
Их попрежнему продолжают на
правлять в облсуд, минуя округ.

В постановлении Калининского 
облисполкома „Об утверждении 
оргкомитета ,по Карельскому на
циональному округу" сказано: 

„Обязать оргкомитет и зав. от
делами облисполкома закончить 
к 20 июля 1937 г. оформление всех 
окружных отделов и организаций 
и укомплектование их руководя
щими работниками." Прошло уже 
больше месяца, но организацион
ные вопросы в окрсуде все еще 
остаются не разрешенными. Не
удивительно поэтому, что в сущно
сти отчеты народных судей в райо
нах Карельского округа проходят 
без участия окружного суда, а в 
новом Козловском районе, даже 
судьи нет и нет помещения для 
народного суда.

Долго ли все это будет продол
жаться, сколько нужно округу 
времени, чтобы пройти „организа
ционный период" и начать нор
мальную работу?

А. Жданов.

высокого качества. Поэтому се
вооборот вводить надо такой, что
бы государственный план посева 
льна укладывался в севооборот 
поля и получил предшественник 
клеверища.

Дальнейший рост поголовья и 
продуктивности -животноводства 
требует создания твердой кормо
вой базы. Эго и требует ввести 
такой севооборот, который дает 
нужное количество грубых и соч
ных кормов.

почвах желательно было бы ввес
ти восьмипольный севооборот с 
полуторными полями ржи. В этом 
случае, до некоторой степени, лен 
сокращается за счет зерновых. 
Указанные выше севообороты дают 
наилучшие предшественники для 
льна и создают необходимую базу 
кормов и возможности к развитию 
животноводства.

Представленный проект о введе
нии севооборотов высказывается 
против дробления полей. Это мне
ние должно быть поддержано все-i 
ми работниками сельского хозяй- i 
ства, т. к. такие севообороты сни
жают урожай. Не соответствует 
действительности и шестипольный
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севооборот. Например колхозники |en-li
сельхозартели „Верный путь", Паль- 
чихинского сельсовета, не удовле
творены шестипольным севооборо
там, т. к. 35 процентов льна сеет
ся не по клеверищу.

Агрономам, работающим на мес
тах, непосредственно повседневно 
связанными с колхозами, необхоли-
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MO сейчас же развернуть работу по К Нег
установлению севооборота для каж
дого колхоза в отдельности, де
тально его разработать с учетом 
почвенных условий, хозяйственных 
требований и обсудить на общем 
собраний колхозников.

Старший агроном райзо 
А. А. Башмаков

Кто срывает уборку и расстил льна
Козловский район занимает са

мое последнее место по уборке, 
расстилу льна и посеву озимых 
в округе. В этом районе, конечно, 
есть и передовые колхозы, которые, 
включаясь в социалистическое со
ревнование, добились хорошей 
выработки на уборочных работах. 
Но Козловский район тянут в чис
ло отстающих по округу такие 
колхозы, как, например, „Б. Плос- 
кое“, „Ясное утро" и др.

В колхозе „Ясное утро" Еремеев
ского сельсовета из 15 га посева 
льна убрано с поля 8 га, незакон- 
чено еще и теребление. К около
ту и расстилу не приступили. 
Между тем машины „Эдди" стоят. 
К севу тоже не готовятся, не уб
ран урожай с занятого пара; из 27 
га чистого пара, вспахано под 
посев озимых только 18. Еще ху
же с подготовкой семян к посе
ву. Рожь не обмолочена, пшеница 
не обменена, до сих пор семена 
ржи не проверены на всхожесть и 
чистоту.

Правленцы обычно ссылаются на 
горячую пору уборочных работ и 
недостачу рабочих рук. На самом

же деле люди есть, но на работе 
они участвуют не полными днями 
и не все. Колхозники Журавлев 
Егор, Журавлева Татьяна по нес
кольку дней прогуливают, нормы 
не выполняют. Они за весь период 
1937 года выработали только 130 
трудодней вдвоем. Прогуливают и 
Рябова Ф., Пешкова М., но прав
ление к ним не принимает ника
ких мер.

Председатель колхоза Виногра
дов вместо того, чтобы вместе с 
колхозниками быть в поле, руко
водить уборкой, он днями сидит в 
кузнице в качестве молотобойца. 
Бригадир Виноградов А. тоже в 
бригадах редко бывает, запустил 
учет труда.

Таким образом из-за неповорот
ливости и нераспорядительности 
правленцев артели „Ясное утро" 
срывается сев озимых, околот и 
расстил льна. Они тянут район в 
число отстающих в округе.

Райзо и райисполком должны 
обратить большое внимание на от
стающие колхозы.
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Мих. Дмитриев.

К августовским учительским 
совещаниям

В соответствии с указаниями же обсудить возможности и пути

должны полностью соответство
вать задачам коммунистического 
воспитания и в то же время долж
ны быть близкими, простыми и 
доступными пониманию детей. Это
му важнейшему вопросу нужно

Наркомпроса РСФСР на августов
ских совещаниях учителя карель
ских школ, кроме общих с русски
ми школами, должны будут обсу
дить ряд вопросов, связанных с 
работой в карельской школе. В 
плане основное внимание уделено 
вопросам обучения карельскому и 
русскому языкам.

Учителя первых классов сов
местно с учителями русских школ 
заслушают доклад „Методика обу
чения грамоте по звуковому ана- 
литико —синтетическому методу 
После этого они должны будут в 
секции учителей первых классов 
карельских школ обсудить „Обу 
чение на карельском языке по 
звуковому аналитико - синтетичес
кому методу". При этом необхо 
димо конкретно, на примерах, рас
смотреть применение звукового 
аналитико-синтетического метода в 
обучении грамоте на карельском 
языке. Здесь очень важно обсу
дить порядок подачи звуков и букв 
Нужно иметь ввиду то, что порядок 
подачи звуков и букв при обучении 
на карельском языке отличается от 
порядка при обучении на русском 
языке. Это вытекает как из фоне 
тических различий языков, так и 
различия • алфавитов.

В виду того, что в начале карель 
ским школам придется работать со 
старым букварем, очень важно об 
судить те слова, из которых будут 
выделятся звук и буква, а так

уделить как можно больше ‘зни-стком, которым учителя в доста-
использования текстов из старого 
букваря. Одновременно нужно ‘ об
судить и вопросы обучения письму.

При обсуждении вопроса „Мето
дика обучения чистописанию 
очень важно обратить внимание на 
правильное написание букв учени 
ками. Нужно обсудить образцы 
правильного и красивого письма 
на карельском языке и, главное, об
судить применение различных мето
дических приемов обучения письму, 
также вскрыть основные элемен 
ты букв, обсудив их последо
вательность по трудности, после
довательность подачи букв и т. д 
Нужно,иметь ввиду, что методи
ческих пособий по обучению пись
му на латинизированном алфавите 
мало и обсуждение этого вопроса 
в секциях имеет особенно важное 
значение. Вопросы: посадка при 
письме, как держать' перо, тетрадь 
и правило обучения письму и друг 
учетилям карельских нужно обсу 
дить совместно с учителями рус 
ских школ. Эти вопросы являют 
ся общим и обсуждение более 
широкого опыта этой работой даст 
конечно больше.

Обсуждая методические вопросы 
обучения грамоте необходимо про 
думать и о том, как насытить всю 
эту работу воспитательно-ценным 
содержанием, тщательно проду
мать материал, на котором будет 
проводиться обучение. Слова, тек
сты, примеры и тематика бесед

протяжении всего учебного года. 
В секции также необходимо обсу
дить постановку этой работы и в 
период обучения грамоте. Эта ра
бота в карельских школах до сих 
пор была наиболее отсталым уча

мания при обучении детей грамоте.
В секциях учителей 2-х классов 

план предусматривает первым воп
росом методику проведения уроков 
по усвоению и развитию устной 
речи на русском языке.

Этот раздел работы во втором 
классе для карельской школы яв
ляется наиболее ответственным.

Во 2-м классе начинается обу
чение грамоте на русском языке. 
Усвоение же грамоты на русском 
языке во многом зависит от того, 
в какой степени ученики владеют 
устной русской речью. Вполне по
нятно, что обучать детей грамоте 
на русском языке на непонятном 
материале нельзй. Еще до того, 
как приступить к обучению грамо
те на русском языке, нужно, что
бы ученики знали необходимый 
для этого круг русских слов 
владели первоначальными навы
ками говорить по-русски. Для это 
го программа по русскому языку 
нерусских школ предусматривает 
предварительный устный курс раз
говорные уроки. Как правильно 
организовать эту работу, как ме
тодически оформлять уроки, какая 
должна быть последовательность 
слов и речи на русском языке, 
сколько времени нужно отвести 
на предварительный устный курс 
и другие вопросы, связанные с 
этим, нужно решить в секции.

Работа по усвоению русской уст
ной речи должна проводиться и на

точной степенй не руководили, а 
ограничивались только отдельными 
поправками и замечаниями. Вслед- 
ствии этого ученики очень долго го
ворят по-русскй неправильно, а в от
дельных случаях это переходит в не
правильный навык, который в послед
ствии очень трудно изживается. Час
то хорошо грамотные карелы, зна 
ющие русскую грамматику, вместо 

он пришел" говорят „он пришла" 
и наоборот. Нужно с первых дней 
обучения русскому языку доби 
ваться навыков правильно гово
рить по русски соответственно 
этому строить работу по усвоению 
устной речи на русском языке. 
Развити навыков правильно гово
рить по-русски отяоейть работе 
по грамматике нельзя. Нужно иметь 
ввиду, во—первых, что прохожде
ние грамматики распределяется на 
протяжении всего обучения в на 
чальной школе, Н. С. Ш. и сред
ней школе и, во вторых, грамматика 
главным образом вскрывает явле 

|ние речи, уже предполагая уме
ние говорит*, на этом языке. Та
ким образом работу по усвоению 
устной речи на русском языле нуж
но вести не только в связи с про

грамоте на русском языке. При 
обсуждении этого вопроса необхо
димо решить и рассмотреть на кон
кретных примерах, как обучить 
детей русской' грамоте по звуко
вому аналитико-синтетическому ме
тоду.

Особенностью о б у ч е н и я  
русской грамоте в карельской 
школе является то, что дети 
уже грамотны на родном языке 

техникой чтения владеют. 
Вполне естественно, что вследст- 
ствие этого при обучении может 
возникнуть ряд вопросов: сколько 
звуков и букв пройти за один 
урок, полностью ли нужно прово
дить процесс ознакомления с но
вым звуком и буквой, как поль
зоваться родным языком при обу
чении русскому и друг. Опыт про
шлых лет показывает, что в неко
торых школах букварь проходили 
за 10-15 уроков. В других школах 
за один урок'давали только один 
звук и букву. В одних школах оз
накомление с новым звуком и бук
вой проводили полностью, в дру
гих же ограничивались только 
показом буквы и сразу переходили 
к чтению текста из букваря. В не
которых школах родным языком 
пользовались широко, в других же— 
стремилися весь урок проводить 
на русском языке. На секциях все 
это необходимо обсудить и выя
вить лучший опыт работы. На ос
новании наблюдений изучения опы-

хождением грамматики и с чтением,та этой работы в прошлом году
но главным образом на уроках по 
усвоению и развитию устной рус
ской речи.

Вторым вопросом в секциях 
учителей вторых классов будет 
обсуждаться методика обучения

можно сказать, что лучшие резуль 
таты были в тех школах, где за 
урок давали только один звук и 
одну букву и полностью проводим 
ли весь процесс ознакомления но
вым звуком и буквой и что при

первонанальном обучении необхо
димо пользоваться родным языком 
Ясно и то, что полный процесс 
ознакомления с новым звуком и 
буквой особенно благоприятно 
влияло на правописание. Ученики 
лучше разбирались в звуковом и 
буквенном составе русских слов 
и поэтому правильнее писали. 
При обсуждении в секции учителей 
2-х классов „методики обучения 
правописанию на карельском язы
ке" необходимо исходить из того, 
что самое большое количество 
ошибок в работах учеников 2-го 
класса подает на описки, пропуски 
на сильные согласные, на ЙОТ и 
мягкий знак.

В секциях учителей 3-х классов 
будет обсуждаться методика пре
подавания грамматики карельского 
и русского языков, чтение и раз
витие речи на русском языке.

Основная особенность препода
вания грамматики в карельской 
школе заключается в том, что уче
ники проходят одновременно две 
грамматики: карельского языка и 
русского языка. Поэтому при об
суждении методики преподавания 
грамматики в карельской школе 
нужно исходить из учета влияния 
этой особенности на усвоение. 
Ряд грамматических категорий 
являются общими для обоих язы
ков и, таким образом, при правиль
ной постановке, работа по грамма
тике родного языка способствует 
усвоению грамматики русского 
языка. Наблюдается совершенно 
закономерное явление, что те уче
ники, которые имеют хорошую 
успеваемость по грамматике род-

хо;

ук
hai
Уч
на
гр
ке
де
ме



19

Dll M. GORJKH.

N A I Z E T
ион
-3 0

mblmänä kezä Iidana myö—mie i 
vn vanha prijuatelja—istuma pe- 
ijöin alla peskti goran kulmana; 
ran kulman alla—ei§uvri loga, 

ние Ien zelenäne vihman jälgeh; zele- 
иой «zen lovan piällä on vihattu i ver- 
cy- Izeldb virduav pikkarazen joven 
эму Izova vezi, joven taguana—mu§§at 
я B pvt, oigiella kiällä, meistä piljvi 
от llvkuloin piällä ,ru?§appa ildahine 

ivan levittäv lyngie päiväzen rois- 
на lloida joven, lovan i gora kulman 

вах jiildazen peskun piällä. 
от, |Mivn besjovduiccija zakuri, kac- 
ae- juossja jogeh päin, i rubei sanele- 
зем Aah, verkazeldb, duvmaijen:
<их I —Tämä oli iellehmullostja, yhessä 
ec* Ikkarazista linnazistä Kaman joven 

с jlähyössä. Mie issuin ujezdnoissa 
гом Irtiin komitetassa, besjovduijen 
е̂н iohazeldb predanke i sekretarinke. 

ых. 1 Oli pyhäpäivä, aiga—keskipäivä, 
ют lilmlla ägie, ka kuin kylyssä, i ym- 
Ш  läri nimidä ei kuvlu. Kodiloin katok- 
азу «a taguana—gora, katettu mecän 
ию Irkilla, sieldä avattuloih ikkunoih 

irduav ruvan duvhu i kargie savu- 
: niissä olgah Iässä poltetah hiil-ie-

гся
ne-
ce-
яй-
ти-

Besjovduicemma myö i jo zavodi- 
ma vähäzeldi igävoijä. Keksimät- 
pihalda> avattuoh ikkunah, novzov 
lavasta muasta suvri hiestynnyn 

е̂т bskieksi naizen iho, hänellä vihakal- 
ый Ab i nagrettavaldb losnitah goluba- 
ки len-harmuat, tävdynnyöt hijellä §il- 
ль' Iät, jygie, sagie iäni sanov: „Ter- 
ие- |ehenä dlättä! Cuaju da suaharo..." 
»o- |„Tuas kehno toi"—börmötti preda, 
;t ' |yvhyttiän kainalon alda, a naine 

vvytti komnatan uprekainnalla: 
ie- |Nif, midä, tovarissa Semenov, mua- 
H0 fcitbit sie mivn? Duvmaicin: tolkuicen, 
[и- lagizen naizenke hajukkahaldb, hiän 
noliienöv kylläne? A ka vet tuas kuv- 
ж- Ikymmendä virstua hakkai! Prbimi 
te- lostjua".
ом I Hänen iho kado ikkunasta. Mie 
ых lyzyin ken on tämä. Preda sanuon, 

läimäi kiällä: — „Niin, nadoimija nai- 
e“.
A sekretari vähäzeldi häpsistyn 

dlitti:
„Lugiecov kandidattana partiih". 
“Nadoimija naine tungieci viänke 

veh. Oli hiän, hyviin sanuo, jugieh- 
ö naizeh varoin, puvdua kuvzi vie
mä, jesli ei enämbiä, levieolgupiä, 

re Jevie kylgiruvda, kazvuon—kahelia 
ш

arsinua i kymmenellä verskua. §eizat- 
tuan lozieda dubinua uglah, hiän 
vägövällä olgupiällä eissäldiän vi§- 
kai sedästä salknzen, äbäzöijen heit
ti hänen uglah, oijenduaci i, äijäldi 
hengähtiän, eisty miän luoh, pyvh- 
kiessä iholda higie koltan hiemualla.

„Vielä tervehenä elättä! Kanzalane, 
ali tovarissa?—Kyzy hiän milma, 
istuocien stuvlalla. Stuvla vi3ahtb hä
nen alla. Tijustuan, sto mie—tovaris
sa, vielä kyzy:—Et go Moskusta lie
ne?"—I konza mie sanoin, sto sieldä 
olen, hiän, kaccomatta omih vanhem- 
bih, suahen ylen suvresta sizelistä 
saldatskoista sumkasta suvrehuten, 
alazen muostja, ozai hänellä stolua, 
vain pidiän kiässä i, pannen mivla 
olgupiädä, aziekahaldb rubei pagi- 
zemah: „Nukko, sellitiäkkö miän 
aziet! Ka, kaco: Gubpartkoman bu- 
muagasta konja—verno? Tämä—hä
nellä kässendä, -lekahuttb naine piällä 
predah päin.— A tämä ka hiän kirjut- 
tb sinne. Nin vet on mivla annettu 
väliä päissä?"

Kymmenen minuvtua hiän piettyv- 
mättä poljzuiccieci tällä vällällä, sa
nellen kooperativnoiloih ruadajih 
näh, kumbazet „naros ei maheta tor- 
guija", tovariscestvah näh yhtehistä 
ruaduo muada, kumbazella kulakot 
häkytetäh luadiecie kolhozaksi, ei 
tiedäjöih i ei rassleduiduloih separa- 
toroin rnkondah näh, sulahazih näh, 
kumbazet perretäh morziemie. Pred- 
seljsovetan naizeh i papin tyttäreh 
—oppstajah näh, kumbazet ollah lap

K  A  R  I E

Kolhoznoit jarmankat 
oblastie myötj

Monessa Kalininan oblastin raio- 
nassa oldbh suvret kolhoznoit jar
mankat. Jarmankoilla oli tuhattoida 
kolhoznikkua. Yhellä näistä jarman- 
koista, linnassa Zubcovassa, yhessä 
päivässä oli myödy kaiken muostja 
tavarua nellähkymmeneh tuhattah 
rubljah.

Nyt kolhoznikoilla ossoksih on 
ynnäh toine vkuvsu, ei kun ennen. 
Nyt hänellä pidäv, stobb kaiken 
muone vuattevs i jallacci oldais 
ommeldu hyvästä tavarasta t uvdeh 
modah. Toropegkoissa raionassa 
yhellä kolhoznoilla jarmankalla ylen 
väliän kiistaziin ossettbh kallehen i 
hyvän tavaran viidehtoista tuhattah 
rubjah. Osobenno suvri kyzymine oli 
soitanda instrumentoih, radioprijem- 
nikkoih i toizih kuljturnoiloih tava- 
roih .

Avgustalla i sentjabrjalla kuvioilla 
oblastin raionoin gentroissa i suv- 
rissa sjolbssa avuacov Iässä kaksi 
sadua jarmankua. Näih jarmankoih 
kooperagija laskov kaiken muostja 
tavarua: vuattevsta, jallaccie i muvda 
tavarua kahtehtoista millijonah rub- 
ljah.

Kylän potrebiteljua nyt obsluzi- 
vaiccov suvri peredviznoi torgun 
sietti. Oblastie myötj kylissä on 
avattu tuhatta palatkua i larjkua, 
torguiccov 250 tavaranke kylie myötjSiin kojin  organ izu in n an  vastah, se lj-

koran komsotnoljcan uijindah n ä h / ^ e  , 400 lotosnikkua. 
kummastja tahottbh tappua, l vielä, 
äijih toizih kyzyndöih näh, kumbazet! 
novssah kaikissa miän muakuunan 
gluhoiloissa uglbssa borcunke uv- 
vesta elännästä, uvvesta ilmasta.

Sanellen, mivn besednikkä verka
zeldb uvlekaiccieci i eläväldi loppi 
risuinnan naizen likua, hänen käzillä 
vatkutandua; nevgo hänen nenä pai- 
kastja^äbäzöinnän: hiän kerdua kaksi 
sualdeli jubkan kormanista paikastja,
Stobb p y v k ie  h igi ih o ld a ,  no, paik-  
kazet peittiän, hiero h ig ie  koftan  
h iem ualla .

— Hijellä hänestä tuli, kun hebo- 
zesta,—sano hiän.—Sekretari naleicci- 
naizella stokanan cuajuo:

§ Y G Y Z Y

Verhnoi Svanetija. Turistskoin bazan besedkaze$ta nägyv linna 
Mestija.

(Prodolzenj'a liev).

Kolhozassa „Dobrovoleg", Ruameskan raionua, stroittbh uvven 
leivän kerävöh varoin naviesan, Snimkalla: livtehiin kerävö uvdeh 
naviesah.

Pe§ehonovan foto.

D o r o g a t  A z e r b a i d z a n a § ? a
Enämbi kolmiekymmendä milljo- 

nua rubljua tuhuocov tänä vuodena 
vanhoin silloin i uvzin dorogoin stro- 
indah Azerbaidzanassa.

Kaikkie vaznoin doroga on Jevlah- 
Kirovabada. Boiko kazvajat Jevlahs- 
koi i Kasum—Izmailovskoi raionnoit 
gentrat—Jevlaha i Geran-Bai—lietäh 
yhytetty toine-toizenke Kirovabadan- 
ke. Toine doroga—Adzikadul—Salja-

пь—Prisiba yhyttäv Astrahan-Bazar- 
skoin,—Beljasuvarskoin, Saljanzkoin 
i Ali-Bairamlinskoin raionat. Kaikki 
nämä raionat polucitah hyvän tien 
priistaniet i ravda tiet.

Toine vuozi mänöv gornoin doro- 
gan stroiteljstva Barda—Keljbadzarb- 
Isti-Su. Tämän dorogan stroiecenda 
ressiv kyzymizen luaindah näh Isti-Su 
Suvreksi kurortaksi.

Loppiecetah i luadiecetah uvve 
avtodorogat Zuvandskomskoissa raio- 
nassa, kumbane seizov gornoissa 
massivassa. Nagorno-Karabahskoissa 
avtonomnoissa oblastissa i Nahice- 
vanskoissa ASS Respublikassa stroie- 
cov äijä dorogua, kumbazet yhytetäh 
raionat oblastnoiloinke gentroinke— 
Stepanakertanke i Nahicevaninke.

R a h v a h a n  p r u a z n i e k k a
Näin mie vanhua Moskuo, vielä 

ennen revoljugiida. Näin händä niinä 
päivinä, kumbazet lugiecettbh, kalle- 
hena—sanomma cuarin, einin mytty- 
ön svätoia*pocitainda päiviä. No midä 
mie näin Moskussa iellä eglistäh—18 
avgustalla—tämän muostja kacondua 
linna iellä eliässeh ei nähnyn.

Tänä piänä kaikki Mosku oli jallo- 
Hleh. Ylci päivän, humneksesta ildah 
suat. Moskun i hänen ymbärys linnoin 
i kyliin eläjät männdih Tusinan aero- 
dromah päin. Mändih: jalgaziin, avto- 
mobiljoilla, tranvailoilla, pojiezdoilla, 
velosipedoilla i ken millä kergih ikuin 
mahto.

Midä hyö tänne kiirähettih? Midä, 
sto tämä päivä-on rahvahan pruaznie
kka—aviagiin päivä. Pruazniekka,
kumbane on jogo ruadajalla miehellä 
kallis, kallis sillä, sto aviagija on oma 
krovnoi kaiken rahvahan azie. Celju- 
skingoin jiäldä piässändä, vilun ran
nan izucainda, Molokovan, Ckalovan 
Sielä ajelukset, Severnoin poljusan 
voitto, ajelus samoljotblla Moskusta 
Amerkah poljusan kavttb, nov$sy§

kahellakymmenellä kahelia virstua 
yläh—ka mi toi Tusinan aerodromalla 
tämän verran rahvasta.

Rahvas niinze tietäh, sto kuin konza 
fasistat ruvetah tungomah omiedah 
obrazinoida miän muakundah päin, 
nin aviagija, miän ljotcikat mahetah 
andua heidä turbah, da niin lujah, sto 
hyö enämbi i kaccuo ei ruveta ruhki- 
mah meih päin. Rahvas tiedäv, sto 
miän Ruadajin—Hressiännöin valdaei 
anna ni kellä obiidie omua rahvasta, 
hiän vedäv mirun politikkua, tahtov, 
Stobb niken ei häkyttäis sogializman 
stroindua. A aviagija tässä aziessa-on 
ylen suvri vägi—ka mintän rahvas, 
kumbane pidäv omissa käzissä valdua,

pruaznuiccov tädä päiviä—kuin omua 
suvrda kallista pruazniekkua.

Fattiv, moni sadoida vuoziloida rah
vasta muaniteldbh svätoiloin, pappi
loin i kulakkoloin pruazniekoilla, ku- 
mbazista rahvahalla oil suvrb vreda. 
Nyt hänellä omat, krovnoit, icceillä 
voiton vuoh seizatetut revoljgionnoit 
pruazniekat i näidä päivie hiän rubiev 
pocitaimah, a kaikki religioznoit—ly- 
kkiäv tanhuon peräh, einin kalmizojl- 
la, kunne rahvas lykkäi vanhan vallan.

Moskussa i toizissa Iinoissa, a niin
ze kylissä provedittu aviagiin päivä, 
ozuttav, sto rahvahan pruzniekat po- 
rotetah religioznoiloida.

L Mit.

Ka i sygyzy jo tuli,
Lieni aiga hänelläh,
Jogo ragozesta tuvli 
Rubei viheldelemäh.

Lieni hengähys jo vilu,
Ice rubeit kylmämäh, 
Rbgenemmä turkin viilua 
Rubei piällä pidämäh.

$tobb icciellä ois lämmin, 
Voicciis männä joven jiällä 
Da ei läzimine lymiis 
Lämmin kettu pidäv piällä.

Tuldbh vilut, pität vihmat, 
Umbai pilvi päiväzen, 
Taivahasta ka kun rbhmat 
Rbpahettbh strujozet. *

Redu, vilu, hieno vihma,
Tuvlen ulveh, pimiet yöt,
Lyhyöt päivät ynnäh ilma 
Muvttu ynnäh keziä myötj.

Koivun kärhyt kellissyttih, 
у Puvlom lehti langei muah,

Ei ni missä kukka kuki; 
Pelduo rahvas jo ei rua.

Tyhjä peldo sygyzyllä 
Kaco kuin on igävdyn,
Ei hiän siima veselillä 
On kun iccieh kadonnun.

Oli aiga—kukki pelpo,
Kaikin häneh kacottbh, 
Zelenäne meccä seizo— 
Somah linnut lavlettbh.

Oli aiga—lämmin kezä 
Jogo paikka kukittbh:
Loga, polosta i meza 
Tävvet kukkua lekuttbh.

A nyt mänet sih ze meccäh, 
Venyv lehti muada myötj, 
§oman koivun lehen neicci 
Luot sie silmät närieh nyt.

Näre puvt, kun suvret kevot, 
Zelenäzet seizotah,
I kun ruvot kadaja tuhjot 
Heilä siämessä issutah.

Lehti meccä palljas seizov 
Marjua, gribua jo nyt ev, 
Kuviuv vain kun tuvli ulvov 

„Duvmait mecän kumuav, viev,

Inoit aziet sygyzyllä,
Moni siädä suvtkissa on,
To on lämmin, siidä vilu 
Lienov, märgiä lunda tuov.

Muata laskiecet sie yöllä, 
Mua on sula, lämmin siä, 
Novzet aivoin kirves vyöllä, 
Lunda laski—katto muan.

Ka kun suavanalla katto,
Valgie jogo paikka on,
Nägyv tulov talven mata.
Razie sygyzyllä on.

Stoljarov P. M. 4

К августовским учительским совещаниям
(iО к о н ч а н и е ).

и | ного языка, в большинстве имеют 
хорошую успеваемость и по грам
матике русского языка. Кстати 
укажем и на вторую очевидную 
закономерность, связанную с этим. 
Ученики, которые грамотно пишут 
на родном языке, в большинстве 
грамотно пишут и на русском язы
ке. Исходя из этого, при обсуж
дении данного вопроса нужно на
метить последовательность про
хождения обоих грамматик, наме
тить пути й возможности исполь
зования знаний по грамматике род
ного языка, при изучении русской 
грамматики. Совершенно ясно, что 
изучение карельской грамматики 
должно итти раньше изучения рус
ской. При обсуждении этих вопро
сов нужно предусмотреть порядок 
работы по грамматикам, своеобра
зие подачи материала последова
тельности изучения различных раз
делов, грамматический разбор, пись
менные упражнения и т. д.

Важнейшими'вопросами при обсу
ждения „методики усвоения и раз
вития речи на русском языке" в 
секциях учителей 3-х классов бу
дут в основном теже вопросы, как 
во втором классе.

В 3-х классах словарь учеников 
на русском языке достаточно ши
рокий и быстро растет. Основная 
задача по усвоению русской речи 
-организовать ее и добиться чет
кости и правильности в разговоре.

В 3-х классах большое значе
ние имеет работа по развитию пись
менной речи. Необходимо обсу
дить постановку этой работы. Нуж

но наметить какие виды письменных 
работ можно проводить, порядок 
проведения этих работ, исправление 
работ учащихся и т. д.

При обсуждении „методики чтения 
на русском языке" в 3-м классе 
нужно исходить из того, что в 3-м 
классе ученики переходят к чтению 
статей, рассказов классиков худо
жественной литературы. Поэтому 
особо важное значение приобрета
ет работа с непонятными словами, 
выражениями, образами, работа по 
пересказу, ныразительному чтению 
и по усвоению содержания целой 
статьи или рассказа. Эти вопросы 
должны быть решены в секции. 
Вместе с этим нужно обсудить и 
постановку внеклассного чтения 
на русском языке.

В секции учителей 4-х классов 
будет обсуждаться методика раз
вития речи на карельском и рус
ском языках.

Здесь нужно уделить большое 
внимание использованию различных 
видов работ по развию устной и 
письменной речи. Нужно сказать 
что это дело во многих школах 
надлежащим образом еще не нала
жена. Во многих школах ограничи
ваются работой по картинке и дву
мя—тремя изложениями за полуго
дие. Особенно слаба работа по 
развитию речи на карельском язы
ке. Творческие работы по развитию 
речи проводятся мало. На секциях 
необходимо все это обсудить и на
метить виды работ, которые мож
но будет провести, а также обсу
дить и методику проведения их.

Кроме указанных здесь вопросов 
все секции учителей карельских 
школ будут составлять на две не
дели конкретные планы учебной 
работы по карельскому и русскому 
языкам.

При составлении планов можно 
будет использовать методразработ- 
ки карельского научно-методичес
кого кабинета.

Всем учителям необходимо зара
нее ознакомиться с планами работ 
секции и продумать вопросы с тем, 
чтобы полностью использовать свой 
опыт работы и знание при обсуж
дений вопросов методики работы 
в карельской школе. Работа учи
тельских совещаний завершает 
подготовку к новому учебному го
ду. Секционная работа должна 
дать полную ясность по всем воп
росам работы в карельской школе. 
Партия и правительство создали 
все условия, обеспечивающие вы
сокое качество работы учителя. 
Наша задача—полностью исполь
зовать их и приложить все свои 
силы, знания и опыт на дело вос
питания и обучения подрастающих 
строителей коммунистического об
щества—наших счастливых детей.

Партия и правительство создали 
Карельский национальный округ и 
этим обеспечили новые возможнос- 
для дальнейшего культурного раз
вития карельского народа и карель
ской школы.

В ответ на эту заботу партии и 
правительства нам нужно добить
ся в предстоящем учебном году 
высокой успеваемости учащихся и 
полностью ликвидировать второ
годничество в карельских школах.

Соколов С. С.

Школа принята 
комиссией

Три дня назад комиссия из пред
ставителей общественных органи
заций приняла Лихославльскую 
железнодорожную среднюю школу.

Здание школы издали привлека
ет внимание. Оно заново покраше
но. Внутри произведен большой 
ремонт. Классы блестят безуко- 
коризненной чистотой, парты от
ремонтированы и покрыты лаком. 
Исправлены водопроводы и ото
пительная система.

В прошлом году в школе учи 
лось 618 детей, сейчас принимает
ся дополнительно 85 человек. Ди
рекция своевременно позаботи
лась и о педагогах. Школа уком
плектована педагогами полностью, 
все с высшим образованием.

Много сделано для пополнения 
школы учебно-методическими по
собиями. физический кабинет обо
гатился электро-измерительным 
прибором и аппаратурой по опти
ке. Химический кабинет имеет 
свои реактивы и препараты для 
опытов. Хорошо оборудованы ау
дитории по истории и географии. 
Школа купила эпидиоскоп, алос- 
коп, и д в а  проэкционных 
фонаря, которые обеспечены диа
позитивами по истории,географии, 
химии и биологии.

Школьная библиотека пополни
лась современной беллетристикой 
и обеспечена методической лите
ратурой. Для 13 пионерских отря
дов отпущены средства на прио
бретение аттрибутов. Для перво
классников закуплено на 600 руб
лей физкультурных игрушек.

22 августа проводится слет пер
воклассников, их ознакомят со 
школой, с педагогами, каждому 
будет вручен подарок.

В нынешнем году желающие 
учащйеся железнодорожной шко
лы будут обучаться музыке—игре 
на пианино, гитаре, домре, мэндоли 
не. Для этого приглашен педа
гог,—куплены специальные музы
кальные инструменты. Луговой.

ВМЕСТО О БЗО РА  ПЕЧАТИ

В НОГУ с жизнью
Стенгазета „Искра"

„Печать — самое сильное, самое 
острое оружие нашей партии" 
Эти исторические сталинские слова 
лежат в основе работы больше
вистской печати и ее принципов 
в организации работы.

Стенная газета завода фабрики, 
колхоза также, как и печатная, 
служит делу организации широчай
ших масс трудящихся на борьбу 
за выполнение решений партии, за 
окончательное построение комму
низма.

Стенная газета „Искра", орган 
партгруппы и профгруппы вагоно
ремонтных мастерских ст. Лихос
лавль является едва ли не лучшей 
среди стенгазет промышленных 
предприятий Лихославльского рай
она.

„Искра" в начале 1937 года вы
ходила ежедневно, но потом ввиду 
ухода редактора и инициатора, пе
решла на декадный выпуск,

„Искра" на своих полосах ведет 
борьбу со всеми недостатками в 
работе мастерских. Это она делает 
при помощи десятков своих раб
коров.

В № 11 от 4 июня 1937 г. она 
помещает передовую под заголов
ком „Возглавить выборы профор
ганизаций" Ставя целью раз‘ясне- 
ние задач выборов, газета бичует 
недостатки в подготовке к выбо
рам профгруппы мастерских, при
зывает рабочих принять активное 
участие в этой подготовке.

В заметке „Кузница плачет" стен
газета критикует начальников смен 
за то что они не обеспечили рабочих 
спецодеждой. В заметке „Распу
щенность" газета подвергает рез
кой критике некоторых рабочих 
за плохую дисциплинированность 
и указывает пути к исправлению.

В № 12, беря под обстрел недос
татки в работе мастерских, газета 
предлагает регулярно проводить 
производттвенные совещания в бри
гадах.

Не обходит „Искра" и КЬнкрет^ 
ных виновников. В № 9 ставится 
вопрос о привлечении к ответст
венности бракоделов Иванова и 
Тимофеева, нечестно работающих 
на социалистическом предприятии.

В первомайских номерах стенга
зета подводит итоги работы мас
терских и пишет о задачах на бу- 
дующее время.

В №№J3, 4, 6, 7 и т. д. „Искра" 
пишет о производственной жизни, 
о невнимании общественных органи
заций к развертывающемуся стаха
новскому движению, о слабой тру
довой дисциплине в некоторых 
бригадах.

Однако нельзя обойти молчанием 
и существенные недостатки в ра
боте стен-газеты „Искра", относя
щиеся, правда, не к содержанию, 
а к форме. Стенгазета плохо внеш
не оформлена, недостаточно гра
мотна. „Искре" нужно быть не 
только регулярной и богатой по 
содержанию, но и обязательно гра
мотной и хорошо художественно 
оформленной.

Развивая в дальнейшем боль
шевистскую самокритику, не взирая 
на лица, стегазете необходимо пос
тавить вопрос и о бдительности, 
которая не развита в мастерских.

В ежедедвной связи с массами 
под руководством партийной орга
низации газета выполнит возложен
ные на ее обязанности.

Стенгазетам промышленных пред
приятий следует взять пример с 
азеты железнодорожников.

Кожевников,



ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ -
В СОВНАРКОМЕ СОЮЗА ССР

О порядке взыскания с колхозов несданкой 
натуроплаты МТС

Совет Народных Комиссаров Союза ССР отменил бесспорный 
порядок взыскания с колхозов несданной ими в срок натуроплаты 
работы МТС, установив, что эта натуроплата взыскивается машино
тракторной станцией с кг * „озов через народный суд, независимо от 
суммы иска.

Если при рассмотрении дела в народном суде обнаружатся дан
ные, указывающие на злостный характер несдачи натуроплаты, суд 
одновременно с решением о взыскании с колхоза натуроплаты пере
дает дело прокурору для расследования.

В случае передачи прокурором дела в суд для привлечения 
правления колхоза к ответственности за злостную несдачу натуропла
ты, суд, установив наличие злостности, налагает на колхоз денежный 
штраф в размере половины стоимости несданной натуроплаты по це
нам, установленным для обязательных поставок государству.

Закончились XI всесоюзные 
состязания авиамоделей

Новые рекорды
КОКТЕБЕЛЬ, 17. Лагерь в Кок

тебеле на берегу моря опустел. 
Закончились XI всесоюзные состя
зания авиамоделей. Состязания эти 
длились 8 дней. В них приняли 
участие 250 юных авиамоделистов, 
которые привезли с собой свыше 
300 моделей, из них 60 с бензино
выми моторчиками.

На состязаниях были представле
ны команды почти всех союзных 
республик, многих областей и 
краев Союза.

По количеству участников и 
многочисленности моделей эти сос
тязания значительно отличаются 
от прежних. Почти все модели 
приняли участие в стартах. Это 
говорит о высокой выучке и отлич
ном качестве работы советских

моделистов, а также о серьезной 
подготовке к состязаниям.

Погода зачастую не благоприятст
вовала состязаниям. Были сильные 
ветры, шли грозовые дожди. Не
смотря на это, достигнуто несколь
ко новых всесоюзных рекордов, 
перекрывающих прежние.

Модель с бензиновым мотором 
Петрова (Ленинград) пролетела по 
прямой 14.370 метров. Гидромодель 
Рудометова (Новосибирск) далеко 
перекрыла старый рекорд—она
пролетела 354 метра. Скордотная 
модель Макушина (Казань) проле
тела со средней скоростью 17,1 
метра в секунду. Модель с бензино
вым мотором сына летчика Паны- 
шева (Москва) продержалась в 
воздухе 29 минут 44 секунды.

ПО ОБЛАСТИ
Сельские активисты на руководящей работе

Свинарь колхоза „Доброволец", Январского сельсовета, Ра- 
."мешковского района Шугачев Андрей со свиньей „Маруськой" 

и ее приплодом. _______  Фото Тихонова.

СДАНА ЗЕРНА ГОСУДАРСТВУ В АЗОВО-ЧЕРНОМОРЬЕ
РОСТОВ-ДОН, 19 августа (ТАСС). 

Азово-Черноморье завершает сдачу 
зерна государству. На 15 августа 
годовой план сдачи зерна, включая 
натуроплату и вывозку ссуд, кол
хозы выполнили на 83 процента.

20 районов Дона и Кубани пол
ностью выполнили годовой план 
по всем зерновым культурам. 30 
районов края выполнили годовой 
план более чем на 90 процентов.

ПО ОКРУГУ 
Накануне экзаменов в педучилище

„Петр 1“ на советских и зарубеж ны х экранах
Ленинградская орденоносная ки

ностудия „Ленфильм" отправила в 
Париж на международную выстав
ку „Искусство и техника в совре
менной жизни" экземпляр первой се
рии исторического фильма „Петр 1". 
Картина будет демонстрировать
ся в просмотровом зале Советского 
павильона.

Через Инторгкино получены за
казы на „Петра 1“ для Соединен

ных Штатов Америки, Англии, 
Франции и других стран.

Заявки на картину поступают со 
всех концов Советского Союза. IПРИНЯТ0 
На фильм пред'является колоссаль- 1 заявлений 290. Естественно, в чис

Через два дня, 22 августа в 
Лихославльской карельском пед
училище начнутся вступительные 
экзамены поступающих. Дирекция 
училища заканчивает подготовку 
к приему нового пополнения: за
креплены классы за преподавате
лями каждой дисциплины, все 
подавшие заявления распределены 
по группам.

На I курс в этом году будет 
150 человек, а подано

ный спрос. С 1 сентября картина 
выпускается на экраны страны. 
„Петр 1“ будет одновременно 
демонстрироваться в 350 кино
театрах Союза.

СЕЛЬПО ОТЧИТЫВАЕТСЯ

студентов педучилища попадут

только те, кто получит при экзаме
нах лучшие отметки.

Новый учебный год педучилище 
начнет значительно лучше, чем в 
прошлый. Приобретено оборудова
ние для химического и физико- 
математического кабинетов на 5 ты
сяч рублей и в ближайшие дни 
училище получит вторую партию 
на 6 тысяч рублей. Библиотека 
пополнилась учебными пособиями 
и художественной литературой. 
Особенно много литературы на 
карельском языке.

Козловское сельпо начало отче- хозартели „Ударник 
ты перед пайщиками о работе за (Федотова сказала: 
первое полугодие 1937 года.

На отчетных собраниях пайщики-

ИСПОЛЬЗУЮТ ВОДЯНУЮ ЭНЕРГИЮ
РАМЕШКИ. Кодхоз „Просвет", 

Ровновского сельсовета, построил 
на реке Шуйке плотину. Здесь 
будет производиться околот и 
другая обработка льна водяной

колхозники очень резко критикуют 
плохую работу сельпо. Оно имело 
все возможности перевыполнить 
план товарооборота за I квартал, но 
не сумело этого сделать. План това
рооборота выполнен только на 94 
проц. Не выполнен и заготови
тельный план. Дяже яиц, которые 
закупить легче чем многие другие 
продукты, закуплено меньше по
ловины намеченного.

Председатель сельпо Понома
рев—плохой руководитель. На ра
боту он принимает людей непро
веренных, в результате бывают 
большие растраты. Так, Писарев 
растратил 636 рублей, пьяница Зо
рина 587 рублей, продавец Кич- 
кин украл 32 килограмма белой 
муки. Правление сельпо эти бе
зобразия ни сколько не беспо
коит, оно даже не пытается взыс
кать с растратчиков и отдать их 
под суд. Не взысканы и прошло
годние растраты в сумме 13 тысяч 
рублей.

Сельпо не удовлетвори^ г запро
сов покупателей. Даже в сельма
ге, находящемся в районном цент
ре Козлове, почти ничего нет.

На отчетном собрании в сель-

Невыполненный наказ
Капитальный и текущий ремонт 

жилых домов Калашниковского 
стеклозавода производится чере
пашьим шагом.

Между тем работы много. Дом 
№4 по 2-й Советской улице чуть не 
развалился. Было намечено по
красить крышу, но строительный 
отдел завода не мог достать олифы. 
В домах №№ 20, 22, 24 двери 
сделаны так, что нельзя в них 
разойтись двум человекам. Заводо
управление не может найти сред
ства на лестницы, которые необхо
димы на случай пожара.

Рабочие и служащие завода вно
сили в наказ новому составу зав
кома предложения: „Уделить особое 
внимание, удовлетворению культур
ных и в особенности бытовых нужд 
рабочих и служащих, ремонту 
квартир, жилых домов".

Наказ и остался наказом.
Д. Лебедев.

Иванов.

колхозница энергией.

-  Не помним, когда в Козлове^ Прекрасный водоем стал хорошим 
была мануфактура. Нас, пайщиков меСтом АЛЯ кУпанья молодежи, 
не считают пайщиками.

Колхозник Иван Беляков заявил,' 
что продавец Федоров отпускает; 
товары по знакомству, из-под при
лавка. Пайщики возмущены про-} 
давцом Кудряшовым, который об
вешивает покупателей. Занимается

На укрепление обороны
20 августа состоялся митинг ра 

обГешйиниём ' '“Й“" “зав7““буфегом бочих ,и служащих Лихославльского
Игнатьева. Проверкой установле- льнозавода, посвященный Дню ави- 
но, что она вместо 100 граммов ации. Присутствовало 76 человек, 
хлеба вешает по 70—80 граммов, с  докладом выступил секретарь

Председатель сельпо Пономарев комитета ВЛКСМ т. Савельев, рас- 
не замечает, или делает вид, что у
не замечает, этих безобразий. Да сказавший собравшимся о дости- 
и сам он грубо обращается с по- жениях советской авиации, о зада- 
купателями.

На полках сельмага только 11 
штук прошлогодних учебников, 
канцелярских принадлежностей нет,

чах обороны страны.

После доклада по предложению 
рабочих т. Владимирова, Журавле-

46 из 50 возможных
Председатели первичных органи

заций Осоавиахима, Лихославльско
го района, собравшиеся на пленум 
райсовета для обсуждения вопро
са о проведении выборов Осоавиа
хима, провели соревнования по 
стрельбе из мелкоколиберной вин
товки.

В соревновании первое место 
занял председатель первичной ор
ганизации Осоавиахима колхоза 
„Пламя труда" Соколов Г.П. На 
дистанцию 25 метров Соколов из 
50 возможных выбил 46 очков.

А. И.

кондитерских изделий мало. В ва и Белякова, собравшиеся на 
связи с организацией районного митинг провели сбор средств на

усиление советской авиации. Каж
дый из присутствующих внес в

центра в Козлове спрос на това 
ры увеличивается. Это требует от 
работников сельпо большей пово- 
ротливости и, разумеется, безуко- фонд укрепления обороны по 3—5 
ризненной честности. I рублей.

Мих. Дмитриев. I Савельев.

О бильны й урож ай  
яблок

Колхоз „Шасси АМО", Звягин- 
ского сельсовета, Лихославльского 
района, в нынешнем году получил 
от своего сада около 30 тонн 
яблок. Все яблоки проданы Лихос- 
лавльской конторе райпотреб
союза- на сумму 11.500 рублей. 
Полученный доход значительно 
повышает стоимость колхозного 
трудодня.

А. ИВАНКЕВИЧ.

В нынешнем году в нашей облас
ти из числа сельского актива выд
винуто на руководящую советскую 
работу около ста человек. Среди 
выдвиженцев—не мало женщин, 
которые успешно справляются со 
своими новыми сложными обязан
ностями. Активистка сельсовета, 
рядовая колхозница Е. Денисова 
из колхоза „Красный сеятель" 
недавно выдвинута на работу 
инструктором Кесовогорского рай
исполкома. Колхозница-стахановка 
Н. Сташкова работает инструкто
ром Емельяновского райисполко 
ма. В июле 9 лучших председате
лей сельских советов выдвинуты 
на работу председателями райис

полкомов, зав. райзо, уполномочен
ными заготовок СНК и т. д. В 
Октябрьском районе председатель 
Жарковского сельсовета Н. Абра
мов избран председателем райис
полкома. В Ленинском районе зав. 
райзо работает тов. Скворцов, 
бывший председатель сельского 
совета.

При облисполкоме создан резерв 
из числа работников сельских и 
районных советов для выдвижения 
на руководящую работу в област
ные организации. Товарищи, зачис
ленные в этот резерв, пройдут в 
облисполкоме практику в качестве 
инструкторов.

(ОБЛТАСС).

Две тысячи пудов 
с гектара

В. ВОЛОЧОК. Колхозы района 
приступают к уборке картофеля. 
Урожай его исключительно боль
шой. Высокоурожайное звено кол
хоза „Красный пахарь" с одного 
гектара накопало картофеля 2100 
пудов. По 320 центн. картофеля с 
первых трех гектаров собрали кол
хозники сельхозартели „Красный 
огородник". На заготовитель
ные пункты поступили первые 
партии картофеля нового урожая.

(ОБЛТАСС).

Ценное пособие
ТОРЖОК. Вышла из печати кни

га „В помощь механикам и маши
нистам льнотрепальных машин 
„ВНИИЛ - С“ конструкции ордено
носца Сергеева. Авторы книги 
конструктор т. Сергеев и научный 
сотрудник Института т. Андреев. 
Кроме инструктивного материала в 
книге дано много чертежей и 
фотографий, помогающих лучше 
освоить процесс работы на машине

„ . (ОБЛТАСС).

Отчего горят риги

Пленум Лихославльского райисполкома
17 авуста состоялся пленум Ли

хославльского райисполкома. Он 
обсудил отчет о работе президи
ума. Пленум признал политическую 
линию президиума райисполкома 
правильной, работу удовлетвори
тельной. Но вместе с тем указал 
на недопустимо плохую организа
ционно-массовую работу, на плохую 
работу Лихославльской МТС и от
дел народного образования. Осо
бенно отмечено отставание района 
по сельхозработам (5 место в ок
руге).

Плохо занимался президиум и 
подготовкой кадров. Вот почему 
многие сельсоветы работают по 
старинке, без актива, не превра
щают советы в подлинные массо
вые организации. По примеру рай
онного исполкома в сельсоветах 
не созывают пленумов.
“ Обо всем этом много говорилось 
на пленуме райисполкома. Харак
терные факты были приведены о 
деятельности Рыкущинского, Пер- 
витинского, Кавского сельсоветов.

Здесь, если нужно решить какой- 
нибудь вопрос, созывали председа
телей колхозов, хозяйственников, 
но отнюдь не членов советов. Без
действовало большинство секций 
сельсовета. Из 213 сеф и й  в рай
оне работают только 104.

Понятно, что при такой поста
новке работы, без масс, без актива 
райисполком и сельские советы не 
могли развить большевистскую 
бдительность. Бывший директор 
МТС Замковой оказался троцкистом, 
занимался вредительством, разва
лил труддисциплину, создал те
кучесть кадров МТС.

Райисполком и сельсоветы плохо 
готовятся к перевыборам советов. 
„Положение о выборах в Верхов
ный Совет СССР* обсуждено только 
на пленумах сельсоветов и в 74 кол
хозах района из 180.

Все вопиющие недостатки в ра
боте райисполкома, его отделов и 
сельсоветов могли бы быть свое
временно исправлены, если бы ра
ботал пленум райисполкома.

* **
В связи с выбытием на работу 

за пределы района пленум вывел 
из состава райисполкома т.т. Сам- 
гина Н . А.—председателя райис
полкома, Ильичева Т. М.—секре
таря райкома ВКП(б), Южакова 
М. Г.—бывш. редактора райгазеты, 
Виноградова А. И.—управляющего 
отделением госбанка. Вместо них в 
члены пленума райисполкома вве
дены его кандидаты Зверькова 
Л. В.—председатель Первитинского 
сельсовета, Взсильез Г. В.—парт
орг совхоза ВАММ, Ларионов П. К. 
Лихославльский райвоенком, Смир
нов И. Е.—зав. культпропом райко
ма ВКП(б).

Членами президиума райисполко- 
ка выбраны Глазунова—секретарь 
райкома ВКП(б), Веденеев И. Е.— 
уполномоченный по заготовкам, 
Алексеев—зам. директора МТС по 
расчетам.

Председателем райисполкома вы
бран тов. Виноградов П. И., ранее 
работавший зав. райфо. Белорус

За последнее время в колхозах 
Лихославльского района участились 
случаи пожаров в ригах и овинах. 
Горит и находящееся там зерно. 
2 августа в колхозе- „Вспомога- 
тель", Кавского сельсовета, Лихо
славльского района от неосторож
ного обращения с огнем сгорели 
рига и гумно. В огне погибло 
6 центнеров зерна; 3 августа в 
колхозе им. Покровского, Рыку- 
шинского сельсовета где сгорели 
рига, гумно ли 16 центнеров ржи.

Пожары в ригах возникают из-за 
беспечности председателей колхо
зов и некоторых колхозников. 
Оставляя без охраны колхозное 
зерно, не соблюдая противопожар
ных правил, такие нерадивые хо
зяева открывают лазейку для врага.

В колхозе „Вспомогатель", Кав
ского сельсовета, после окончания 
топки дежурный истопник оставил 
ригу и гумно незапертыми, зная, 
что там находится зерно. Неизвест
ные лица подожгли ригу, которая 
и была уничтожена огнем.

В колхозе им. Покровского, Ры- 
кушинского сельсовета, во время 
топки упал сноп ржи, попал близко 
к пламени и загорелся. Истопника 
в это время не было. Пожар унич
тожил ригу и гумно.

Наши колхозы имеют хзропий 
урожай. Серьезная задача—убрать

Водоем зарос грезь»
Водоем шлюза, расположенный 

неподалеку от поселка Калашни
кове, единственное место отдыха 
и купанья не только детворы, но 
и взрослых рабочих. Но водоем 
загрязнен. Он покрыт зеленой пле
сенью, палетом нефти и масла. В 
течение десяти лет его не чисти
ли и не спускали из него воду.

Должно быть поселковый совет, 
партком и завком завода № 211 
не считают себя виноватыми в та
кой антисанитарии.

Д. Лебедев. 
Лихославльский район.

С У Д

Нарушители противопожарных 
мероприятий наказаны

Следственными органами Лихо
славльского района установлена 
причина возникновения пожара в 
колхозе „Красное Микшино", Мик- 
шинского сельсовета.

Гражданка Васильева У., растап
ливая в сенях дамовар, заронила 
горящие угли в солому, которая 
лежала под полом. Пожар быстро 
распространился по всему колхозу. 
Сгорело 74 жилых дома с прид
ворными постройками, .66 колхоз
ных постройки, скотные дворы 
колхоза, 6 строений—школ, чай
ная и магазин. Убытки, причинен
ные пожаром, выражаются в 433 
тысячи рублей.

За невыполнение противопожар
ных мероприятий привлечены к 
уголовной ответственности началь
ник добровольной пожарной дру
жины Кононов и прет. колхоза 
„Красное Микшино" Свечников.

На суде обвиняемые признались,] 
что по их халатности пожарные 
машины были не исправлены, ло
шадей прикрепленных к пожарно
му обозу и сторожевой охраны не 
было.

Обвиняемый Свечников пригово
рен к одному: году исправительно- 
трудовых работ и Кононов—к 6 
месяцам.

Смирное.

и сохранить его. Сигналы с мес 
говорят о том, что в половине вс€ 
риг антипожарные правила не со( 
людаются. РазВе можно допустит! 
например, производство работы 
почти разрушенных печах, с тр< 
щинами и другими неисправност: 
ми.

Долг каждого председателя ко. 
хоза, каждого колхозника —поко] 
чить с беспечностью и строго со! 
людать противопожарные правил,

Круглов.

Отв. редактор И. ЛЕБЕДЕВ.
 , , ,

ПРИНИМАЕТСЯ ПОДПИСКА
на о к р у ж н у ю  г а з е т у

„КАРЕЛЬСКАЯ ПРАВДА"
О рган оргбю ро об ком а  В И П (б). оргкоми
т е т а  С оветов по К арельском у  округу , Ли

х о сл ав л ьск о го  РК В КП (б) и Р И К -а  
Г а з е т а  выходит еже
дневно на русском и карель

ском языках

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА:
На год 30 руб.
На полгода 15 руб.
На три месяца 7 руб. 50 коп.
На месяц 2 руб. 50 коп.

С пеш ите п о д п и саться  на га зету !
@• •
Ш1 Н
■

Лихославльской типографии
требуются К О Р Р Е К Т О Р А
на русском и карельском языках

Оплата по соглашению. Тре
буются также ученики в на
борный цех. Возраст от 18 лет, 
образование 7 лет.

■
-шва

Лихославльской стройконторе 
требуются плотники и чернора
бочие для работы в Лихославле.

Обращаться: Советская улица, 
здание рйка, стройконтора.

При с. Микшино, Лихославль
ского района, открыта пошивочно
швейная мастерская от ЗалазиК- 
ской артели—дом Андреева.

Производится скупка - старой 
одежды.

Правление.

iloY uinouki Документы: удостове- 
^ ^  рение личности №2419, 

разовый ж. д. билет Лихославль— 
Максатиха № 103340, два прови
зионных ж. д. билета за №№ 415857 
и 415868 на имя Новикова Николая 
Ивановича и целевая справка № 94 
на имя Новиковой Татьяны Александ
ровны.

Считать не действительными.

i l n v u in o u u  Документы: паспорт, 
н и л и щ и г ш  выданный Подольским
РОМ, воинский билет, свидетельство 
об окончании курсов животновод
ства, выданное Бологовской шко
лой техников-животноводов на имя 
Белякова Василия Федоровича. 

Считать не действительными.

Пл ViilllQU профсоюзный билет 
1 вУАИЩиП № 69166 союза леса и 
сплава на имя бабошина Ф. И. 

 Считать не действительным.


